

→ DAMNIFICADOS POR EL TERREMOTO PUSIERON MALA NOTA AL ACCIONAR DEL MUNICIPIO, ALCALDE, CONCEJALES Y GOBERNACIÓN. TRABAJO DEL CENTRO DE ESTUDIOS PÚBLICOS DE LA UBB FUE PUI

Poca autocrítica de autoridades

Alcalde Zarzar se mostró sorprendido por la mala nota obtenida, pues asegura, "aquí se ha hecho un trabajo muy serio".

Concejales opositores, en tanto, criticaron la capacidad de gestión del aparato municipal.

Isabel Charlin Reyes
icbarlin@ladiscusion.cl

Los damnificados de Chillán están insatisfechos. Por lo menos así lo demuestra el estudio realizado por el Centro de Estudios Públicos de la U. del Bío-Bío entre el 12 y el 30 de abril, el cual fue publicado ayer por nuestro matutino.

La evaluación del municipio, el alcalde, la Gobernación y los concejales respecto de su capacidad de acción tras el sismo fue baja, lo que pone en entredicho la capacidad de gestión gubernamental y municipal, y a un año y medio de haber asumido, el liderazgo del alcalde, Sergio Zarzar.

La nota promedio que recibió el edil ante la pregunta "¿Cómo evaluaría el accionar del alcalde Zarzar para la superación de los efectos del terremoto?" fue de un 2,5 en una escala de 1 a 5, lo que equivale a un 3,5 en una escala de 1 a 7.

La misma interrogante, pero esta vez evaluando al municipio en general, dio como resultado un 2,6 en escala de 1 a 5 y 3,6, de 1 a 7.

"HEMOS HECHO UN TRABAJO SERIO"

Sorprende y escepticismo mostró el alcalde Zarzar al conocer los resultados del estudio.

"Desde que estaba en campaña he dicho que yo no trabajo basándome en las encuestas. Es más, una que hizo este mismo centro de la UBB tuvo errores garrafales. Hay mucha gente que está inquieta y molesta porque aún no ha tenido una solución, pero ni el país ni Chillán estaban preparados para lo que ocurrió", se defiende el edil.

Agrega que "da la sensación que la evaluación de los alcaldes no puede ser positiva, pues las familias que han tenido daños esperan que se les arregle el problema lo antes posible. Hay una carga emocional, una presión por tener la posibilidad de vivir de manera digna, y las condiciones que hay actualmente son mínimas. El Gobierno está agilizando el proceso de reconstrucción, lo que nos deja más tranquilos, pero enfrentar la emergencia ha sido complejo", indicó.

Otro tema no menor que ha afectado

la instalación de las mediaguas y el mejoramiento de las condiciones de los damnificados ha sido el escaso interés por ocupar los puestos de emergencia.

"Yo conseguí 750 cupos laborales y hay mucha gente que prefiere seguir cesante y no trabajar por el mínimo. Con más de 700 personas habríamos tenido la opción de levantar más mediaguas por día, y habríamos dejado tranquilas a las familias. A la intendenta le pedí mil mediaguas, y hemos recibido 550. Van a llegar más, pero hay que entender que todo esto se hace con gestión. Además, tengo que ser justo, porque varias familias han solicitado su vivienda y la han armado ellos mismos", sostuvo.

Zarzar remató diciendo que le sorprende mucho la evaluación que la gente hizo del municipio, "pues aquí se ha hecho un trabajo muy serio. Fuimos la única institucionalidad que salió a enfrentar el problema desde el primer minuto. Aquí nadie se escondió, estuvimos trabajando en condiciones inapropiadas, sin agua, a nadie se le pagó

• FICHA

518 FAMILIAS

de la comuna de Chillán fueron encuestadas, totalizando 2.075 personas. Para la muestra se utilizaron conglomerados basados en los distritos censales definidos por el INE.

horas extra... Sinceramente, creo que esta evaluación no representa el sentir mayoritario, pero en fin, no voy a entrar en polémicas, yo seguiré mi línea, Chillán ha sido un ejemplo de recuperación, por algo han llegado decenas de familias a vivir acá. Eso significa que ésta no es una ciudad desordenada. Las encuestas no siem-



La ayuda ha llegado, pero no se ha notado, es la percepción de la gente. Mala nota sacó el accionar del municipio, el alcalde, los concejales...

pre reflejan lo que está ocurriendo", aseveró el alcalde.

"SE HA LOGRADO MUCHO MÁS"

"Oiga, me pusieron un 4,5. ¿Por qué tan bajo?", se preguntaba ayer el gobernador, Eduardo Durán.

Su gestión fue mejor evaluada que la del alcalde, pero no alcanzó a la

del anterior jefe provincial, Ignacio Marín, cuya labor recibió un 6.

"La encuesta refleja la urgente necesidad que tienen los vecinos de ver sus problemas solucionados. En ese sentido, el Gobierno, las intendencias y las Gobernaciones estamos trabajando incansablemente para llegar con la ayuda oportuna",

manifestó.

Durán cree, además, que no ha sido reconocido el aporte que se está realizando.

"La instalación del Gobierno ha sido un factor clave. En dos meses se ha entregado más ayuda que en los demás gobiernos de la Concertación, y en eso hay que ser categó-

¿CAMBIARÁ LA PERCEPCIÓN DE LOS DAMNIFICADOS CONFORME PASEN LOS MESES?



JUAN LÓPEZ CRUZ

"La gestión del municipio para hacer llegar la ayuda después de ocurrido el terremoto ha sido mala. No creo que esa percepción vaya a modificarse en las próximas semanas, pues la gente se ha quedado con el sabor amargo de necesitar una respuesta ahora, y no en quince días. Es ahora cuando hace frío y no tienen casa".



HERNÁN ÁLVAREZ

"Veo muy difícil que la percepción de la gente sobre el accionar del municipio cambie, pues se trata de una forma de trabajar que hace rato ha dado muestras de ineffectividad. Es el equipo el que actúa mal, basta recordar la última cuenta pública del alcalde, la más pobre que he visto en años. Pudo lucirse con el anuncio de dos corporaciones (Deportiva y Cultural), pero la gestión ha sido paupérrima".



GUSTAVO SANHUEZA

"Aquí la gente está arrastrando frustraciones desde hace veinte años. En los dos meses del gobierno de Sebastián Piñera, y en el año y medio de la administración de Sergio Zarzar, la manera de trabajar ha sido espectacular. Creo que la catarsis que significó el terremoto para muchos ha impedido dimensionar lo que se ha hecho, sumado esto a la constante crítica poco constructiva de la Concertación".



JORGE VACCARO

"Mi impresión es que ha habido un problema de comunicación. He visto en terreno al alcalde y a su equipo, pero eso la gente no lo ha notado. Por otro lado, ha faltado espíritu de solidaridad. Se han ofrecido cupos de trabajo para colaborar en el levantamiento de mediaguas, y la gente no los ha tomado. Me gustaría que la UBB estudiara si es que hace falta mano de obra en la ciudad".